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令和４年度 第２回伊勢原市介護保険運営協議会 議事録  

 

〔事 務 局〕保健福祉部 介護高齢課  

〔開催日時〕令和４年１１月１０日（木曜日）午後４時～  

〔開催場所〕市役所２Ｃ会議室  

〔出 席 者〕 

（委 員）西村委員、高橋委員、志村委員、柿澤委員、和田委員、麻生委員、宮崎委員、

川中委員、岩間委員  

（事務局）細野部長、石井課長、高橋担当課長、小形介護認定係長、村瀬介護保険係長、

森主査、大塚主任主事  

〔公開可否〕公開 

〔傍 聴 人〕０人 

《審議の経過》  

１ 開会  

２ あいさつ  

３ 自己紹介  

４ 議題 

(1) 介護予防・日常生活圏域ニーズ調査について（資料１，資料２，資料２－１） 

（事務局より説明） 

（会 長）  

質問が非常に多いため、質問範囲を区切って委員からの意見をお聞きします。 

（会 長） 

調査対象者について３つの生活圏域ごとの按分という説明だったが、圏域ごとの人口に応

じることと、圏域ごとにサンプル数を400件収集する想定というのは矛盾しているので、基

本的にランダムサンプリング、あるいは層化するということか。 

（事務局）  

層化となる。高齢者人口で按分し、按分した件数を抽出し、その中からそれぞれ 400 件は

サンプルを集められるという想定である。  

（会 長） 

人口に応じて仮に層化したとすれば、想定回収率からすると、それぞれぴったりに400にな

るわけない。層化するということは、人口ごとにサンプル数が変わる。そこの矛盾がない

ように書いて頂きたい。層化と数が一致することはあり得ない。 

（事務局） 

承知した。 

（会 長） 

現行の設問では、主介護者のヤングケアラーしか抽出できないことになる。副介護者など

広く把握したいのであれば、もう一問追加したほうが良い。 
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（委 員） 

調査の対象者は65歳以上で全部ランダム抽出なのか。 

（事務局） 

65歳以上でランダム抽出を行う。 

（委 員） 

設問7「15分ぐらい続けて歩いていますか」の15分の根拠があれば教えて欲しい。 

（会 長） 

これは必須質問か。 

（事務局） 

厚生労働省指定の必須質問である。 

（委 員） 

「食べることについて、お尋ねします。」について、こういった設問は過去にもあったと

思うが、アンケート結果が出た後どのような形で活用されているか見えればいいと思う。

アンケート対象は65歳以上だが年齢の上限はあるのか。 

（事務局） 

上限はない。 

（会 長） 

委員のご意見のあった設問は、他の調査でも類似の設問があり大きく変化しない。そのた

め過去のデータで大体わかる場合があるので、繰り返し聞くような重要な質問かどうか考

える必要がある。 

（委 員） 

「歯の健診に行っているか」という質問を入れていただくといいと思う。 

（委 員） 

施設で訪問診療をやっているが、訪問診療を希望される方は把握されたほうが良いと思う。 

（委 員） 

栄養のところで１週間なり、１日なり、どんなものを食べたかという設問があると、答え

やすいと思う。 

（会 長） 

スマートフォン関連の設問は、もう少し絞り込んでもいいかと思われる。設問を分けて増

やすよりも、簡単に集約的な質問でいいかと思われる。 

（委 員） 

似たような設問なので、問37～問39のスマートフォン関連の設問は一つの設問に集約して

もいいかと思われる。 

（会 長） 

問40「地域とのつながりを感じますか」の「必要と思わない」という選択肢と、他の選択

肢の感じる、感じないは次元が違うのでなくてもいいと思う。 
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（会 長） 

問43－１「あなたは、仕事をしていますか」、問43－２「あなたが仕事をしている理由は

何ですか。」は回答数が３つまでになっているが、３つに絞らなくてもいいのではないか。 

（委 員） 

問47にある老人会や老人クラブは交流の場で、シルバー人材センターというのは就労の場

になると思う。一つのくくりになっているが分けて質問したほうがいいかと思われる。 

（委 員） 

問43の仕事に関する設問については、昨今、生活のために高齢になっても就労している人

が多いと感じる。 

（会 長） 

問52で「家族や友人・知人以外で」とあるがが、家族の後に「親族」と入れておいたほう

がいいと思う。兄弟、姉妹、親戚、親とか、孫とか、そういうものを含めて選択肢がない。 

（委 員） 

問60にたばこに関する設問はあるが、アルコールに関する設問も追加した方がいいと思う。

アルコール依存症の方も結構いると思う。 

（委 員） 

問65～66の介護予防に関する設問は、設問の場所がここでいいのかと感じた。地域での活

動に関する設問の中で健康づくり活動や市民活動という設問があったので、そのあたりの

順番にあった方が答えやすいのではないかと感じた。 

（委 員） 

健康のところで、先ほど歯科健診の話があったが、健康診断の受診やかかりつけ医につい

ての設問があるといいと思う。 

（委 員） 

スマートフォンに関しての設問は、使い方を教えてもらえる場所が欲しいなどの設問があ

ったほうがよいのではないかと思う。 

（委 員） 

食に関する設問は、低栄養や身体機能に関する部分を把握するための設問ということは理

解できるが、毎日美味しく食事ができているかなどを把握することも必要だと思う。自分

もそうだが、高齢者の方は毎日おいしい御飯を食べられることが一番の生きがいだと思う。 

（委 員） 

このアンケートは紙で送付して、紙で回収という形か。Webアンケートの対応はしているの

か。 

（事務局） 

Webアンケートは対応できていない。 
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(2) 令和３年度高齢者福祉及び介護保険に関する決算について（資料３） 

（事務局より説明） 

質問なし 

 

(3)介護保険認定状況等について（資料４） 

（事務局より説明） 

質問なし 

 

５ その他 

次回の運営協議会は令和５年２月～３月を予定している。また改めて事務局から通知させ

て頂く。 


